

GENERAL FERNANDO MATTHEI:

# "Cambio de Gabinete Busca Afianzar Línea Política del Régimen"

- El Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea dijo además que el "89 se nos viene encima y el Gobierno trata de proyectarse más allá de 1989".

El Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea y miembro de la Junta de Gobierno, general del aire Fernando Matthei, manifestó que la reestructuración del gabinete tiene como finalidad afianzar y afirmar la línea política de este Gobierno.

Dijo que "el 89 se nos viene encima y tal como lo he dicho muchas veces, el régimen trata de proyectarse más allá de 1989 y es indudable que quiere buscar a las personas adecuadas para eso".

Así lo manifestó el general Fernando Matthei, luego de presidir ayer en la tarde la sesión legislativa que se efectuó todos los martes, en el piso 16 del edificio Diego Portales.

Explicó que es el gabinete el que tiene que conducir políticamente las actividades del Gobierno.

Consultado sobre los allanamientos que se han venido efectuando en poblaciones periféricas de Santiago por parte de Carabineros, Investigaciones y personal del Ejército, el general Matthei dijo que era un problema del Gobierno interior y rehusó hacer mayores comentarios por no tener los antecedentes que motivaron los operativos.

Sin embargo, dijo que siempre se han considerado como una acción legal si están hechos adecuadamente. "Si realmente valen la pena...?", no sé", dijo.

Frente a la declaración del Secretario General de la Conferencia Episcopal, Monseñor Sergio Contreras, que calificó como vejámenes los allanamientos, Matthei manifestó que es la

opinión de él, y reiteró que no tiene ninguna declaración que formular, porque la Fuerza Aérea no posee antecedentes sobre los registros a poblaciones "y eso a mí me consta".

Requerido sobre denuncias hechas en los medios de comunicación de que existiría una campaña en su contra, el general fue enfático en señalar que ya le demostró a la prensa con antecedentes, que las dos cosas que se dijeron cuando estuvo viajando por Europa fueron "absolutamente falsas".

"Las informaciones que se publicaron de mí, añadió, no tenían ni el más mínimo fundamento".

Algunos medios de comunicación habrían informado que el general Matthei se reunió con el general Rodolfo Stange en Alemania y se habrían tergiversado declaraciones suyas aparecidas en el diario "El País" de Madrid, España.

"Todos ustedes saben —le dijo a los periodistas— que encubiertamente y en forma canallesca se sugirió otra cosa más, que tiene tan poca base como las otras dos, siendo todas absoluta y terminantemente falsas".

"Ahora, es imposible que sepa quién está detrás de todas estas mentiras que no prestigian en absoluto a nuestra prensa y a nuestros periodistas.

Porque cuando se dan informaciones falsas, son lisa y llanamente mentiras, infamias..., entonces, dejan mal a los que las lanzan, no a uno. A mí no me pueden tocar, ni me molesta siquiera".

JAIME DEL VALLE:

# "Me Voy Tranquilo De Mi Desempeño"

- El ex Ministro de Relaciones Exteriores hizo un balance de su actividad en la Cancillería y en la cartera de Justicia. También se refirió a su gestión el Ministro saliente de Transportes.

"Me voy muy tranquilo, porque durante estos cuatro años de desempeño en los dos ministerios, en el de Justicia y especialmente en el de Relaciones Exteriores, puse todo el empeño de mi parte y todas mis capacidades".

Así lo afirmó el ex Canciller, Jaime del Valle, refiriéndose a su misión ministerial de 3 años y medio en Cancillería y 10 meses aproximadamente en la cartera de Justicia.

Aclaró que no hay una razón puntual para su alejamiento, descartando el hecho de que hubiesen influido en forma especial el estado actual de las relaciones con Estados Unidos y el caso boliviano.

Consultado si mejoró la imagen externa del país durante su gestión, manifestó: "Por cierto, creo que la imagen externa ha mejorado y lo podía ver yo por las reacciones en Naciones Unidas, donde mi primer discurso fue con escasísimo público, con muy poca gente que estuviera interesada; eso fue aumentando y la última versión del año 86 fue con 126 delegados que estuvieron presentes. Hubo una gran atención; es cierto que teníamos temas muy importantes de que hablar, pero yo noto que hay más facilidad, que las cosas van mejorando y esto se debe no a la labor del Ministerio de Relaciones Exteriores, ni mucho menos, sino a la tarea de avance institucional, que ha sido realmente notable, en especial, en el último año".

Del Valle dijo que su sucesor deberá tomar los antecedentes de la mesa redonda, para analizar la posición chilena en las conversaciones con Perú, además de preparar su viaje a Naciones Unidas.

Opinó que los aspectos limítrofes fueron los más sensibles en su gestión, pero que también debía considerarse el gran apoyo que brindó el Ministerio de Relaciones Exteriores a la cartera de Hacienda para la obtención de créditos, como asimismo el respaldo para mejorar la imagen internacional del país a través de la actuación en foros que se realizaron en el extranjero.

Recalcó que otro de los logros im-

portantes, fue el Tratado de Mataveri, que tiene un relevante significado para Chile.

Más adelante, expresó que "me habría gustado, con toda honestidad, estar en el morro de Arica en el momento en que quedaran absolutamente finiquitadas todas las conversaciones con Perú para resolver el tratado de 1929. Esa era mi gran aspiración. Desde ese punto de vista, me voy con esa pequeña pena, pero en el resto estoy muy tranquilo".

Respecto a sus mayores satisfacciones como Canciller, citó la firma del Tratado de Paz con Argentina, los encuentros con Su Santidad, Juan Pablo II, sus viajes a Naciones Unidas y las reuniones en la OEA, en las que, según dijo, nuestro país obtuvo otro triunfo.

El ex Secretario de Estado informó que se dedicará ahora a su profesión de abogado y a impartir clases en la universidad, labor pedagógica que ha realizado desde antes de haber sido designado Canciller.

Finalmente, puntualizó que uno de los momentos más tensos que le tocó vivir como Canciller, fue el problema de los detenidos en la Nunciatura, que se convirtió también en uno de los instantes más amargos, debido a que aún no tenía experiencia en la cartera.

## MINISTRO DE TRANSPORTE

El ex Ministro de Transportes, general de brigada aérea Enrique Escobar, informó que retorna a su Institución ya que está en servicio activo.

Su gestión la calificó como "muy provechosa en el conocimiento personal y en la medida que se contaba con los medios, recursos y situaciones, creemos que hay un progreso notable en el área de transporte con la normalización de la Ley de la Marina Mercante, la Ley de Aviación Comercial, las modificaciones que estábamos estructurando a Ferrocarriles, que son cosas bastante significativas para la economía del país, así que estoy tranquilo".

HABLA EX MINISTRO:

# Cuadra Dijo Que Seguirá Colaborando con S.E.

- Ex secretario de Estado señaló que se retiraba satisfecho de la gestión realizada.

El ex Ministro Secretario General de Gobierno, Francisco Javier Cuadra, dijo ayer tras ser saludado efusivamente por el Presidente Pinochet al término de la ceremonia en el Palacio de la Moneda, que pese a su alejamiento del Gabinete, seguirá colaborando estrechamente con el Gobierno y cumplirá misiones específicas que acaba de encomendarle el Primer Mandatario.

"Los Ministros de Estado —dijo Cuadra al explicar el cambio en el Gabinete— son personas que asisten al Presidente de la República y por tanto son esencialmente transitorios. He cumplido dos años y ocho meses en la Secretaría General de Gobierno y en esta adecuación del Gabinete se ha estimado oportuno y conveniente que un destacado abogado, como es Orlando Poblete, actual director de "La Nación", asuma estas funciones".

El ex Ministro Cuadra se mostró satisfecho con su labor en el Gobierno y no negó ni confirmó su eventual designación como nuevo Embajador de Chile ante la Santa Sede, en reemplazo de Héctor Riesle.

Dijo sentir una emoción "muy grande" al dejar el cargo, especialmente porque fueron más de dos años de "intenso trabajo en el campo político, colaborando muy cerca del Presidente

Pinochet en una etapa extraordinariamente importante en la historia de Chile y del proceso institucional iniciado por las Fuerzas Armadas y de Orden el 11 de Septiembre de 1973".

Luego de agradecer la confianza que tuvo el Presidente Pinochet al designarlo en esa cartera ministerial, Francisco Javier Cuadra reiteró que "seguiré colaborando con él y el Gobierno en los próximos desafíos cívicos de aquí a 1989 y después de 1989".

Negó que fuera a impulsar alguna campaña presidencial. "El Gobierno —aclaró— está en campaña desde el 11 de Septiembre de 1973 por la restauración de nuestra institucionalidad y la construcción de una nueva institucionalidad democrática y en un profundo desarrollo social y en vital crecimiento económico. En esa campaña vamos ganando y en todas las que vengan vamos a ganar también".

Insistió que aunque se alejaba del cargo ministerial, "mis principios, mis valores, mis convicciones se identifican plenamente con el Gobierno y con la conducción política del Presidente Pinochet. De modo que el dejar esta tarde de la función ministerial, no altera en nada mis principios y mi admiración al Presidente Pinochet y al Gobierno y en las actividades que tenga seguiré colaborando".